

歴史遊歩

～岡山市のワンス・アポン・ア・タイム～



前方後円墳のある小学校と植物園～神宮寺山古墳・一本松古墳～

神宮寺山古墳

法界院駅から南へ徒歩15分、御野小学校に接したところに、こんもりとした丘と茂みがあります。神宮寺山古墳です。全長150mの前方後円墳で、古墳時代前期（4世紀）に築られました。小学校の隣に、巨大な古墳がそびえているわけです。岡山の大きな古墳のほとんどが自然の山や丘を利用して築かれていますが、この古墳は土を盛り上げて造られました。おそらく、旭川から見える位置を意識していたのでしょう。新幹線が旭川を渡る時に、とてもよく見えます。また、後円部には天計神社の社殿が建っており、竪穴式石室の天井石を見学することができます。かつて、石室の内部からは数多くの鉄器が出土しました。

市には大きな古墳がたくさんあるため気付きにくいのですが、同時代の中四国では一番大きな古墳です。岡山の代表、あるいは中四国の代表となるような人が葬られていると考えられます。



▲神宮寺山古墳

一本松古墳

法界院駅から北へ徒歩15分のところに半田山植物園があり、園内の一番高い場所に一本松古墳が築かれています。視界を遮るものがなく、岡山市街地から児島までを一望でき、古墳時代の王者になった気分を味わうことができます。

5世紀後半、造山古墳から50年ほど後に築られました。2つの小さな方墳を従えた全長65mの前方後円墳で、やや小さい気もしますが、造山古墳以降、岡山の古墳は縮小します。同じ時代の岡山の古墳では大きな部類に含まれるのです。元々後円部にあった石室は戦時中に壊れてしまいましたが、よく観察すると今でも板石を積み上げた石室の一部が残っています。また、石室からは鍛冶道具が出土しており、鉄づくりをしていた人々を率いていたと考えられています。岡山の場合、王者と鉄は切っても切れない関係だったことを示しています。

今回紹介した古墳は、前方後円墳の形をととても良く残っています。登りやすい立地ですので、ぜひ足を運んでみてはいかがでしょうか。



▲一本松古墳

岡山県警察本部

「だまされんのじゃ特殊詐欺」 県民運動 展開中！

県警察では、県民に向けた特殊詐欺の被害防止広報を行っています。

特殊詐欺は被害の多くが、自宅の固定電話にかかってきた電話から始まっています。そこで、犯人からの電話に出ないために、自宅の固定電話を対策することが重要です。具体的な対策として、防犯機能付き電話の導入や在宅中でも留守番電話機能を活用するほか、ナンバー・ディスプレイなどの発信者番号通知サービスを利用するなどして被害に遭わないための対策を行いましょ。

また、最近では、特殊詐欺に類似するSNS型投資・ロマンス詐欺が猛威を振っています。著名人や有名投資家をかたったバナー広告にアクセスしたり、SNSで知らない相手とつながったりすると投資話に発展し、投資金名目などで金銭をだまし取られます。

必ずもうかる投資はありません。SNSなどで知り合うような会ったことのない相手からの投資話には注意しましょ！



広報番組



HPでも動画をご覧になれます。

テレビ

- **瀬戸内海放送 (KSB) 中村家の快適！おかやま生活**
「新庁舎と大供公園整備について」
10月12日(土)21時54分～、
(再) 10月17日(木)15時40分～、10月19日(土)5時45分～
- **テレビせとうち (TSC) みらいリンリンおかやま**
「岡山市民デー (トライフープ岡山)」
10月19日(土)20時54分～、(再) 10月20日(日)17時15分～、
10月21日(月)10時55分～、10月22日(火)25時10分～
- **山陽放送 (RSK) 桃太郎の岡山Cityかわら版！**
「ベジ・ファーストOKAYAMAプロジェクト」
10月19日(土)18時50分～、10月21日(月)ライブ5時 いまドキッ！内、
(再) 10月23日(水)4時25分～
- **oniビジョン**
いきいきおかやま／おかやま情報かわらばん
毎日7時30分～、12時～、月～金曜18時45分～、
土・日曜22時45分
- **おかやまESDなび**
毎日7時50分～、12時20分～、

ラジオ

- **RSK山陽放送ラジオ AM1494kHz**
わかるかわる岡山市
10月1日・8日・15日の各火曜16時10分～16時15分
- **レディオモモ FM79.0MHz**
シティインフォメーションスクエア
毎週月～金曜18時45分～
岡山市長の大盛ラジオ 10月10日(木)8時20分～